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Traditionsverband der        97900 Külsheim, 22.03.2015 
ehemaligen Angehörigen Kolpingstr. 14 
des Standortes KÜLSHEIM e.V.        Tel.:  09345/6497 
             Fax : 09345/437274 
                                          E-Mail:vorstand@traditionsverband-kuelsheim.de 
                                                                                                                                                                            Homepage: www.traditionsverband-kuelsheim.de 

 
 
 
 

Protokoll der Mitgliederversammlung vom 20.03.2015 
 
 
 
 

Beginn: 18.10 Uhr,  Ende: 20.10 Uhr,  anschließend gemütliches Beisammensein. 
 
 
Anwesende Vorstandsmitglieder: 
    
Herr Bohnet  Herr Hussy W. 
Herr Bayer  Herr Müller 
Herr Gaab  Herr Rother   
Herr Gans  Herr v.d. Straeten      
Herr Gatzmaga Herr Väth    
Herr Hamann  Herr Wolpert  
  
 
Kassenprüfer:  Frau Elvira Schmitt und Herr Rainer Schwab 
   
   

Tagesordnung der Mitgliederversammlung 
 

 
TOP 1.  Begrüßung durch den 1. Vorsitzenden  
 Der 1. Vorsitzende, Armin Rother begrüßte 31 Mitglieder, und übermittelte die Grüße von 

dem ehemaligen Leiter der Standortverwaltung Külsheim, Regierungsoberamtsrat a.D. 
Bernd Hemberle sowie Herrn Günter Bischof Hauptamtsleiter der Stadt Külsheim welche 
leider verhindert waren. 

 Namentlich begrüßte Rother den Bürgermeister der Stadt Külsheim, Herrn Thomas 
Schreglmann. 

 Rother betonte, dass im Jahr 2014 keine Todesfälle von Vereinsmitgliedern zu verzeichnen 
gab, was in sehr glücklich macht. 

 In einer Schweigeminute gedachte man der verstorbenen Mitglieder der vergangenen Jahre. 
 
 
TOP 2. Eröffnung der Mitgliederversammlung und Feststellen der Beschlussfähigkeit   
 Der Vorsitzende stellte fest, dass die Mitgliederversammlung ordnungsgemäß einberufen 

wurde. Alle Vorgaben gem. Satzung wurden eingehalten. 
 Die Tagesordnung lag den Mitgliedern ebenfalls vor. (Auslage auf den Tischen) 
 Rother verwies auf die Mitgliederzahl mit einem Stand von 180 Mitgliedern.  
 (2014 173 Mitglieder) 
  
TOP 3.  Grußworte  

Bevor der 1.Vorsitzende mit seinem Tätigkeitsbericht begann, bat er den Bgm. der Stadt 
Külsheim, Herrn Schreglmann ein Grußwort zu sprechen.  
 
Grußwort des Bürgermeisters Herrn Schreglmann: 
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Herr Schreglmann betonte, gerne zum Traditionsverband gekommen zu sein, und man 
müsse sich beim Verband bedanken, unterstützt er doch die Stadt bei vielen 
Veranstaltungen wie z.B. Sammlung Kriegsgräber, Volkstrauertag und Benefizkonzert. 
Weiter dankte er den Mitgliedern für dessen Engagement, und meinte: "man könne ruhig ein 
bisschen Stolz sein, da er nur einem Verein beigetreten sei, und dies ist der Beitritt zum 
Traditionsverband gewesen". 
Rother dankte dem Bgm. für die Grußworte, und sprach seinen Dank auch für die faire und 
gute Zusammenarbeit, sowie die Unterstützung seitens der Stadt aus. 

 
TOP 4. Rechenschaftsbericht/Rückblick und Ausblick in die Zukunft 

Der 1. Vorsitzende ließ bei seinem Tätigkeitsbericht die Veranstaltungen des letzten Jahres 
noch einmal Revuepassieren: 

 
Monatlicher Stammtisch im Vereinsraum 
Wird gut angenommen, und erfreut sich guter Tradition die gepflegt werden muss. Und mit 
Gerald Bayer, der immer wieder für neue Überraschungen sorgt, ist für Highlights besten 
gesorgt. Rother dankte allen, die diese Stammtische durchführen, diene diese doch der 
Pflege und Freundschaft/Kameradschaft, die man nicht kaufen kann, sondern die gelebt 
werden muss. 
 
Vortrag Notar Merklein am 08.05.2014 
Der Vortrag ist erneut auf sehr großes Interesse gestoßen (auch bei der Külsheimer 
Bevölkerung) waren doch ca. 45 interessierte Zuhörer in den neuen Traditionsräumen vor 
Ort. 
 
Einweihungsfeier am 11.05.2014 
Die Feier wurde mit viel Aufwand vorbereitet, allerdings blieben die Gäste etwas aus. Auch 
das Wetter hat nicht ganz so mitgespielt, wurde doch gegen Abend einige der Zelte vom 
Wind beschädigt.  
Er danke nochmals an die Überraschung mit dem Geschenk für Ihn. 
Ein großes Dankeschön an W. Gans, der nicht nur die Zelte besorgt hatte, sondern sich 
auch um die Instandsetzung und der Schadensabwicklung gekümmert hat. 
 
Mai 2014 
Margot Adelmann hat Ihr Amt im Mai 2014 als Beisitzerin aus verschiedenen Gründen 
heraus niedergelegt. Rother dankte Ihr für die geleistete Arbeit seit Gründung des 
Traditionsverbandes. 
 
„Großer Markt“ 2014 
Unser Team hat wieder einen beachtlichen Platz bei den vielen teilnehmenden 
Mannschaften beim Pokalschießen belegt, und den Traditionsverband gut vertreten. Von 20 
teilnehmenden Teams konnte dieses Jahr in der Gruppe B der 1.Platz errungen werden. Und 
wir haben wieder einen Pokal gewonnen. Wesentlich war doch auch die Pflege der 
Kameradschaft. Dank an Teamleiter Paul Gaab für die Organisation. 
 
Eröffnungsfestumzug „Großer Markt“ und Bieranstich im September 2014. 
Beim diesjährigen Festumzug nahmen 13 Vereinsmitglieder mit Masse im Vereinsshirt teil. 
Auf Grund der Witterung waren viele mit einem Regenschirm ausgestattet. Man war die 27. 
Gruppe beim Umzug. Dank an Paul Gaab für die Organisation. 
 
Sammlung Kriegsgräberfürsorge 30. – 10.11.2014 
Wie die Jahre zuvor, hat sich der Einsatz unserer Vereinsmitglieder auch dieses Jahr wieder 
für das außergewöhnlich gute Sammelergebnis gelohnt. Dieses Sammelergebnis, ist das 
höchste, seit Sammlung durch den TrdVbd im Jahr 2006. Durch diese neue Form der 
Sammlung ist es möglich, auch mehrmals durch den Bereich zu gehen um die Bürger 
anzutreffen, welche beim ersten Gang nicht Zuhause waren, so Rother. Nach getaner Arbeit 
trafen sich alle Sammler am Montag den 10.11.2014 im Vereinsraum des TrdVbd, und ließen 
die Sammelwoche bei einer Pizza o.d.g. ausklingen. 
Rother bedankte sich auf diesem Wege bei allen Sammlern recht herzlich. 
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Teilnahme am Volkstrauertag am 16.11.2014 an der kath. Kirche 
Die Gedenkfeier wurde durch den Traditionsverband mit Unterstützung von Kameraden der 
Reservistenkameradschaft Külsheim, wie in den Jahren zuvor unterstützt, und gab ihr somit 
unter anderem einen sehr würdigen Rahmen. Eine kleine Abordnung fuhr im Anschluss auf 
den ehem. StOÜbPl, und legte dort an der Gedenkstätte der ehem. 14. PzDiv einen Kranz 
nieder. 
Auch bei dieser Veranstaltung wird es immer schwieriger, Mitglieder zu finden, welche in 
Uniform dabei sein können, meinte Rother und dankte nochmals allen die anwesend waren. 
 
Weihnachtsbaumschlagen am 18.12.2014 
Das Weihnachtsbaumschlagen am 18.12.2014, war wieder traditionell eine gelungene 
Veranstaltung. Allerdings dieses Jahr bei Nässe und Regen. Der eine oder andere benötigte 
ein Abschleppseil bzw. eine intensive Autowäsche. 
Alle Teilnehmer hatten einen Weihnachtsbaum, und haben sich anschließend in der 
Gaststätte Luici in Külsheim getroffen. Rother dankte nochmals OTL a.D. Bergenthum und 
Hptm a.D. Bott für die Geldspenden und merkte an, dass nicht jeder aus Köln, Bonn etc. 
nach Külsheim fahren könne, aber den Verband mit Ihrer Spende dennoch ganz toll 
unterstütze. 
Ebenfalls sprach er seinen Dank Herrn Walter Hussy für die Organisation aus. 
 
Sylvesterfeier am 31.12.2014 
Schöne Feier im kleinen Rahmen, mit mehr Teilnehmern und ohne großen Aufwand. Rother 
dankte der Familie v.d. Straeten, und allen die dazu beigetragen haben. 
 
Winterwanderung 22. Februar 2015 
Wie bereits zur Tradition geworden, trafen sich am 22.02.2015 ca. 25 Teilnehmer zur 
Winterwanderung des Traditionsverbandes. Die Gruppe wanderte einen kleinen Rundkurs, 
unter Führung von OStFw a.D. Gans. Die Wanderung endete beim Sportheim Hundheim-
Steinbach, wo man sich zum Mittagessen zusammensetzte. Alle Teilnehmer haben die ca. 
4,5 km lange Wanderstrecke, bei teilweise Sonnenschein, erfolgreich absolviert. Bei 
Kaffee/Kuchen und guter Unterhaltung ging der Nachmittag zu Ende. 
Rother sprach seinen Dank an Cilly und Wilfried, sowie all denen die einen Kuchen 
mitgebracht haben aus. 
 
Homepage 
Dank des Engagements von Wilfried Gans ist die Homepage immer auf Top aktuellen Stand.  
Ist dies doch die Plattform, bei der sich jeder über die Aktivitäten informieren kann. 
 
Zusammenfassend dankte Rother allen, die egal in welcher Form auch immer die 
gemeinsamen Vorhaben unterstützt haben, oder als Gast vor Ort waren. 
 
Nach dem Rückblick gab Rother einen Ausblick auf die kommenden Vorhaben. 
 
+ i.d.R. monatlicher Stammtisch   1. Do im Monat 
+ Besichtigung der Traditionsräume  So 22.03.2015 
+ Vortrag Notar Merklein    Do 07.05.2015 „Vorsorgevollmacht/Patientenverfg“ 
+ Grillfeier bei Otto     So. 28.06.2015 
+ Teilnahme Großer Markt  U/S   September 
+ Kriegsgräbersammlung am    29.10. 09.11.2015 
+ Teilnahme am Volkstrauertag am  15.11.2015 
+ Benefizkonzert    19.11.2015 
+ Weihnachtsbaumschlagen am   17.12.2015 
+ Sylvesterparty     31.12.2015 
 
 
Zum Ende seines Tätigkeitsberichtes äußerte Rother noch Bitte: 
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„Zum einen bat er darum, falls sich die Adresse, Mail-Adresse, Bankverbindung oder Tel. 
Nr. ändern sollte, dieses uns bitte unbedingt mitzuteilen, dies erleichtert uns die Arbeit und 
spart Kosten, insbesondere wenn sich die Bankverbindung ändert.  
Rother bedankte sich bei der gesamten Vorstandschaft für die gute Zusammenarbeit. 

 
TOP 5.  Rechenschaftsbericht des Schriftführers 

Der Schriftführer Reinhold Wolpert verwies zunächst auf die ausgelegten Protokolle der 
letzten Mitgliederversammlung. Weiter berichtete er über den aktuellen Stand der Mitglieder, 
sowie den Kündigungen. Im Jahr 2014 konnten 8 Neumitglieder verzeichnet werden, und es 
haben 2 Mitglieder gekündigt. Mit einem Neuzugang in 2015 konnte man einen Stand von 
180 Mitgliedern verzeichnen. Bislang hat 1 Mitglied zum Ende des Jahres 2015 gekündigt. 
Es wurde ein Mitgliederbrief im Jahr 2014 an alle Mitglieder versandt. Es wurden 8 
Vorstandsitzungen in 2014, und bislang 2 Vorstandsitzungen in 2015 abgehalten. Wolpert 
gab den Hinweis, dass alle Protokolle der Vorstandsitzungen beim Schriftführer einsehbar 
sind. Wolpert bedankte sich für die Aufmerksamkeit, und übergab das Wort wieder an den 
1.Vorsitzenden.  

      
 

TOP 6. Geschäftsbericht des Kassierers 
Nach einer kurzen Pause trug der Kassierer Oliver Gatzmaga seinen ersten 
Kassen/Rechenschaftsbericht mit den Kontoständen zu Beginn, und zu Ende des 
Geschäftsjahres mit den Einnahmen und Ausgaben vor.   
Der Vorsitzende dankte Herrn Gatzmaga für sein Engagement im ersten Jahr als 
Kassenwart, und die Arbeit im verborgenem. 

 
 
TOP 7.  Bericht der Kassenprüfer, Elvira Schmitt und Rainer Schwab  

Rainer Schwab trug das Ergebnis vor: 
Es wurden alle Belege der Ein-/Ausgänge geprüft. Diese stimmten mit den Buchungen 
überein. Rainer Schwab bestätigte, eine sehr gute Kassenführung, bei der es keine 
Beanstandungen gebe, und durch die Umstellung in der Führung, sei diese übersichtlicher 
geworden. Herr Schwab dankte allen Vorstandsmitgliedern, und beim Vorsitzenden für die 
hervorragende Arbeit im Namen aller hier Anwesenden.  

 
TOP 8 Entlastung des Vorstandes 

Rainer Schwab beantragte die Entlastung des Kassierers und der Vorstandschaft, die beide 
durch die anwesenden Mitglieder einstimmig beschlossen wurden. 
Rother dankte Herrn Schwab und Frau Schmitt für die Kassenprüfung, sowie die Worte des 
Dankes, und für den Antrag auf Entlastung durch Herrn Schwab. 

 

TOP 9.  Anträge/Wünsche/Verschiedenes 
 T. Kroll meinte, dass er nur sehr unregelmäßig an den Veranstaltungen und hier beim 
 Traditionsverband vor Ort sei, und er dadurch alle Informationen, dank einer aktuellen 
 Homepage abrufen könne. Weiter lobte er die Wappen/Chroniken, bei der man nun nicht 
 mehr  parallel das Buch zur Hand nehmen müsse. 
 Ergänzend merkte W. Hussy an, die Chroniken weiterhin auf dem neusten Stand zu halten, 
 und bat um Mitteilung, sollte jemand Änderungen bzw. weitere Informationen dazu haben. 
  
 Unter dem Punkt verschiedenes informierte Rother über: 

• Grillfeier am 28.06.2015 (Einladungen werden mit dem Protokoll der MGV versendet) 
• Konto/Rücklastschriften wurde bereit angesprochen 
• private Nutzung Vereinsraum (tolle Räume die von den Mitgliedern genutzt werden  

      können) 
• Frühjahrsputz 2015? 
• Begehung Gedenkstätte StOÜbPl (Verteilerbesprechung nächste Woche in Hardheim) 
• Mailadressen mitteilen/Porto (wurde bereit angesprochen) 
• Sonstige Vorschläge zu Veranstaltungen (Info an die Vorstandsmitglieder auch Kritik) 
• Benefizkonzert 2015 Personal (Es fehlt noch der Plakatverteiler) 
• Miete/Heizkosten (Mess-System Fläche 30%  Verbrauch 70% 
• Veranstaltungen 10 jähriges Jubiläum im Frühjahr 2016 (Jetzt bzw. die nächsten 
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Monate dazu Gedanken machen) 
 
 
Bei diesem Thema wurden verschiedene Standpunkte und Möglichkeiten diskutiert: 

o G. Bayer denkt an externe Betriebe und fragte nach den zu Verfügung 
stehenden finanziellen Mitteln sowie der Größenordnung Raum wie viele 
werden kommen? 

o H. Ziegel meinte in Form der Einweihungsfeier 2014 wäre gut. 
o G. Bayer andre Vereine Fragen ob diese die Veranstaltung organisieren und 

durchführen? 
o W. Hussy geht davon aus, dass kein anderer Verein dies machen wird 
o G. Düll Grill bzw. Getränkewagen anfragen 
o G Bayer Was wird präsentiert? 
o A. Rother so wenig wie möglich von den VS-Mitgliedern arbeiten. Soll eine 

Feier für alle sein ohne Aufwand für diese. 
o G. Düll Firma Getränke Stemmler der ist vor Ort (in der Kaserne) 
o W. Hussy Otto "Grüner Baum" 
o P. Gaab Zelt von Getränke Stemmler 
o G. Bayer lenkte hier eine andere Richtung ein und stellte die Frage: Was wollen 

wir überhaupt machen? erst dann könne man sich über den Ort etc. Gedanken 
machen. 

o T. Kroll war der Meinung bei  10 Jahren könne man einen vierstelligen Betrag in 
die Hand nehmen (2000€) 

o A. Rother Anreise bis 15:00 Uhr Kaffee/Kuchen Besichtigung TrdR ab 19:00 
Uhr Essen in festen Räumen 

o G. Bayer und R. Titulenko haben sich bereiterklärt und bilden den 
Festausschuss. 

o W. Hussy Vorschlag der Kantine in der Kaserne zu nutzen 
o C. Rother/M. Wolpert Vorschlag Busausflug 
o H. Väth Vorschlag eines Busausfluges für engagierte Mitglieder mit finanziellem 

Zuschuss unabhängig von der 10 Jahresfeier 
 

Rother meinte abschließend:  
Es müsse für die Mitglieder (VS-Mitglieder und derer die sich vor Ort in den 10 Jahre 
intensiv engagiert haben) wenig Aufwand, für viel Freude sein, damit diese auch was 
von der Feier haben. 
 

 
 

Rother sprach seinen Dank allen die Heute hierhergekommen sind aus, und wünschte zum 
Schluss noch einige nette Stunden und gute Unterhaltung. 

 
 
  im Original gezeichnet     im Original gezeichnet 
   

Reinhold Wolpert      Armin Rother 
Schriftführer       1. Vorsitzender 
 
   


